
 Ata da Reunião do Conselho Geral 
Aos quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, reuniu-

se o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Castro Verde para reunião 

extraordinária. —--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito das Medidas de Contingência do COVID19, a reunião ocorre em regime de 

videoconferência, com uso de uma sala de Google Classroom e Drive para disponibilização 

de documentos e Google Meet para reunião online. —-------------------------------------------------- 

Registo de presença dos elementos presentes à hora marcada para início da reunião: —---- 

Entidade/Representação Nome Presença 

Pres. do Conselho Geral Paula Isabel Mestre de 
V. Freire 

Paula Freire - presente 

Representantes dos Docentes Ana Contente Faltou 

Carla Piçarra Carla Piçarra-Presente 

Carlos Ramos Faltou 

Célia Aguiar Célia Aguiar-Presente 

Fernanda Espírito 
Santo 

Faltou 

Paula Freire Paula Freire - Presente 

Vasco Ferreira Vasco Ferreira - Presente 

Rep. Pais e Encarregados de 
Educação 

Alexandra Fragoso Alexandra Fragoso -Presente 

Paulo Nascimento Paulo Nascimento - Presente 

Tânia Arsénio Faltou 

  

  

Rep. dos Alunos Tiago Mariano Faltou 



Rep. Pessoal não Docente Mário Vaz Mário Vaz -Presente 

Sara Raposo Sara Raposo - Presente 

Rep. Autarquia Local David Marques David Marques - Presente 

Jorge Guerreiro Faltou 

Susana Figueira Susana Figueira - Presente 

Rep. Comunidade local (ULS) Cristina 
Raimundo 

Faltou 

(LJF) António Elias Faltou 

(LPN) Rita Alcazar Rita Alcazar - Presente 

Presidente da CAP AECV 
(convidado) 

Madalena Coelho Madalena Coelho - Presente 

Apresentação de justificação de ausência, apresentada por mensagem, contacto telefónico, 

email ou serviços administrativos: —-------------------------------------------------------------------------- 

A conselheira Ana Contente continua de atestado médico. —----------------------------------------- 

A professora Fernanda Espirito Santo também está de baixa médica. —-------------------------- 

A conselheira Tânia Arsénio está em confinamento. —------------------------------------------------- 

A conselheira Cristina Raimundo apresentou a sua justificação para a sua ausência 

motivada por falecimento de familiar. —--------------------------------------------------------------------- 

À data desta reunião não houve outras justificações de ausências à reunião. —---------------- 

De recordar que os representantes dos Pais e Encarregados de Educação suplentes 

recusaram assumir o cargo neste Conselho Geral, deixando dois lugares de conselheiros 

sem representantes neste órgão. —------------------------------------------------------------------------- 

Ordem de trabalhos: —------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 1 – Informações —--------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 – Aprovação da documentação e calendarização das eleições para o novo 

Conselho Geral. —-------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – Resposta ao ofício 587/2022/DSRA-UAD —------------------------------------------- 

Ponto 1 - Informações: —--------------------------------------------------------------------------- 

1. A Avaliação de Desempenho do Diretor foi homologada em 9 de novembro de 2021, 

pelo Conselho Coordenador da Avaliação. Depois de aplicados os percentis à 

proposta de classificação de 8,775 valores foi atribuída a menção qualitativa de 

Bom. —------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

2. O Plano Anual de Atividades está em fase de conclusão. Há entretanto um conjunto 

de atividades e projetos já aprovados e em desenvolvimento. —--------------------------- 

3. Erasmus+ Projeto TEAM teve 24 alunos e 8 professores de Espanha, Turquia, 

Roménia e Finlândia estiveram em mobilidade no nosso agrupamento entre 17 e 21 



de Janeiro. Todos os alunos já regressaram aos seus países de origem. Ainda nesta 

semana esteve presente na nossa escola, uma professora polaca para realizar 

reunião preparatória para um novo projeto Erasmus+. —----------------------—------------- 

4. Chegaram aos dinamizadores da atividade Bebras - desafio de Pensamento 

Computacional - os resultados do desempenho dos alunos, a nível nacional e a nível 

de escola. A nível nacional participaram 2449 do 3º ano e 3070 do 4º ano, num total 

de 5519 alunos, tendo o nosso agrupamento participado com 72 alunos (20 do 3º 

ano, 52 do 4º ano). Oito alunos conseguiram ficar no Top10 nacional, 13 no Top 25 

nacional e no grupo do Benjamins (5 e 6º anos) um aluno ficou no Top 10 nacional. 

– 

5. Os Planos de Contingência têm incluído na sua aplicação as diretivas da DGS e da 

Delegada de Saúde Local, no que diz respeito aos casos de testagem positiva ao 

covid-19 na comunidade educativa. —-------------------------------------------------------------- 

6. Em relação à situação pandémica dentro de agrupamento, o ponto de situação não 

está atualizado ao dia de hoje e reportam ao mês de janeiro houve mais de 40 

alunos confinados, alguns professores e funcionários. O ratio funcionário-aluno está 

a ser respeitado, o problema é a o trabalho efetivo no dia a dia, que nesta época fica 

por realizar ora porque há confinamentos, ora baixas por doença que retiram das 

escolas estes colaboradores. Tal leva a uma gestão complexa e sempre dinâmica, 

no sentido de minimizar o impacto das ausências. 

Ponto 2 – Aprovação da documentação e calendarização das eleições para o novo 

Conselho Geral. —------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foram apresentados os documentos: edital de abertura de procedimentos eleitorais para 

Docentes, Não Docentes, Discentes e Pais e Encarregados de Educação e os documentos 

para apresentação das candidaturas e ainda o Regulamento Eleitoral ao Conselho Geral, 

que concatena todas as informações dos editais e organiza todo o procedimento eleitoral e 

apresentadas as justificações da sua construção e uniformização, revelando o 

entrosamento entre a legislação em vigor e os documentos orientadores da escolas, mas 

também da praxis em processos anteriores, quando o estipulado no regulamento interno se 

encontra omisso ou e desatualizado em relação à legislação. A conselheira Rita Alcazár 

disse que fez parte do grupo de Encarregados de Educação que enviou uma sugestão de 

regulamento de funcionamento da assembleia de Pais no ato eleitoral. A esse respeito a 

presidente deste órgão informou que contactou com um dos elementos do grupo solicitando 

uma reunião para adequar a proposta aos documentos orientadores e à legislação em vigor 

e que recebeu como resposta a indisponibilidade para realizarem tal reunião e que mais 

tarde outro elemento do referido grupo e que sendo uma das suplentes na lista dos 

representantes dos pais recusara ocupar o lugar, mostrou também indisponibilidade para a 

reunião e solicitou que a presidente enviasse as sugestões de alteração. Dado que não, no 

seu entender forma de chegar a acordo e porque a assembleia de pais tem um 

funcionamento dinâmico e autónomo, devem definir a forma de funcionamento e que o 

edital para aquele grupo de representantes apenas repete as regras aparentemente 

seguidas na eleição anterior. O mesmo tinha sido proposto por um representante de pais, 

não havendo nas atas do conselho geral qualquer referência a aprovação. O atual edital 

incluí, ainda assim, muitas das propostas do documento enviado, pelo que sugeriu que, na 

Assembleia de Pais todas as decisões tomadas constassem em ata para que os resultados 

pudessem ser homologados. Das correções, complementado com sugestões de 

enriquecimento dos diversos documentos por parte dos representantes dos pais e dos 

professores, da recalendarização do processo eleitoral, os documentos foram aprovados. 



Assim, será feita a abertura do processo eleitoral no dia 8 de fevereiro, com publicação dos 

editais no site do AECV, afixação nos placard do Fórum Municipal. No sentido de fazer 

chegar esta informação a todos os intervenientes, os editais serão enviados para os 

docentes e alunos e unidades orgânicas. Em colaboração com a gestão do agrupamento, 

far-se-á ligação com os diretores de turma que via GIAE e representantes dos 

Encarregados de educação em cada conselho de turma, se fará chegar a informação aos 

encarregados de educação. Também se solicitou que os representantes dos pais tenham 

um papel importante no sentido de fazer uso das suas sinergias e divulgarem os 

documentos junto dos Pais e Encarregados de educação dos alunos que frequentam o 

nosso Agrupamento. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Resposta ao ofício 587/2022/DSRA-UAD —------------------------------------------------- 

A presidente da reunião informou sobre a receção do ofício supracitado no dia 1 de 

fevereiro, tendo o mesmo chegado aos serviços administrativos no dia 31 de janeiro. Fez a 

leitura do mesmo e esclareceu que toda a correspondência chega primeiramente aos 

serviços administrativos e são estes serviços que contactam os destinatários para 

levantarem a correspondência a cada um destinada. Isto porque, o ofício refere o envio de 

dois ofícios prévios ao atual que não foram rececionados pelos serviços administrativos, 

razão pela qual não pode dar-lhes resposta. Trata-se de uma exposição feita por Daniel 

Braga Alves ao Senhor Secretário de Estado da Educação e que segue anexo à ata. Após a 

leitura, questionou os conselheiros sobre a forma e o conteúdo da resposta a dar ao mesmo. 

Referiu que as reuniões convocadas em regime ordinário acabaram por não ter quórum e 

que na sua nova convocatória se alterou o regime para extraordinário para se deliberar 

apenas sobre o que era urgente e no respeito da lei, ou seja, a avaliação do diretor que 

tinha de estar concluído até 15 de outubro. Os demais assuntos ficaram pendentes. Da 

presente convocatória acabou-se por reduzir as deliberações ao essencial, fazendo-se 

apenas a aprovação dos documentos orientadores para as eleições para o próximo 

conselho geral e protelando todos os outros. Referiu da impossibilidade de realizar as 

eleições intercalares dentro dos prazos, considerando o estipulado no RI e no tempo 

necessário para elaborar toda a documentação. —-------------------------------------------------------   

A conselheira Célia Aguiar sugeriu que a resposta deveria contemplar a narrativa 

cronológica  dos acontecimentos bem como cópias das atas que atestarão a veracidade dos 

factos. —-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O conselheiro Paulo Nascimento alegou sentir algum mal estar face à situação, explicando 

que o ofício da DGESTE enviado anteriormente ao Sr Daniel Alves era vago e que surgiram 

assuntos que careciam de resposta atempada. —--------------------------------------------------------- 

O conselheiro Vasco Ferreira concluiu que sendo todos adultos responsáveis assumimos a 

posição que nos pareceu mais coerente e estamos disponíveis para mais esclarecimentos, 

se for esse o caso. —--------------------------------------------------------------------------------------------- 



No final, e depois de auscultar as opiniões, a presidente referiu que daria resposta ao ofício, 

indicando a não receção de qualquer ofício prévio e referindo o conteúdos das atas 

anteriores que suportaram as atividades deste órgão, que estando constituído na legalidade, 

no nosso entender, procedeu no interesse do Agrupamento de Escolas de que é órgão 

colegial. —----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais podendo ser tratado, a presidente do Conselho Geral dispensou os Conselheiros 

presentes na reunião, sendo registadas as faltas dos demais e foi elaborada a presente ata 

para todos os legais efeitos, sendo após assinada pela secretária e pela presidente. ---------- 

Castro Verde, 04 de fevereiro de 2022----------------------------------------------------------------------- 

  

A Presidente do Conselho Geral 

  

  O/A Secretário/a 

  

(Paula Freire)   (Célia Aguiar) 

 


